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кратического, подотчетного и сплоченного общест-
ва, либерийцы искренне стремятся возвратиться
домой и внести свой вклад. В этой связи правитель-
ство и народ Либерии ожидают и надеются на то,
что жители страны будут принимать самое активное
участие в работе на всех уровнях процесса по-
стконфликтного восстановления и реконструкции
страны.

Либерия является одним из государств � ос-
нователей этой всемирной Организации. Несмотря
на стоящие перед нами сейчас проблемы и наши
потребности в международной помощи, моя страна
по-прежнему будет одним из уважаемых членов
международного сообщества. Мы намерены сохра-
нить свое суверенное достоинство и принимать ак-
тивное участие в решении международных дел. Ли-
берия не может стать и никогда не станет субъектом
опеки.

Как и большинство стран третьего мира, Ли-
берия имеет огромную задолженность перед рядом
международных финансовых институтов и органи-
заций. Мы признательны нашим кредиторам за их
терпение и понимание. Несмотря на нашу реши-
мость выжить, мы рассчитываем на сочувствие ме-
ждународного сообщества и на то, что оно с особым
пониманием, которого он заслуживает, отнесется к
вопросу о нашей задолженности, и мы обязуемся
сотрудничать с этими институтами в выработке со-
ответствующих механизмов ликвидации задолжен-
ности Либерии. Правительство страны уделяет при-
оритетное внимание обслуживанию этого долга.
Однако наши возможности по оплате осложняются
многочисленными проблемами, вызванными этой
многолетней войной.

Я хотел бы остановиться на вопросе о Китай-
ской Республике. Генеральная Ассамблея должна
решить моральные и правовые проблемы, вызван-
ные тем, что более чем 23-миллионный народ ли-
шен возможности быть представленным в этой все-
мирной Организации. Как мы можем объяснить от-
каз от признания прав прогрессивного и талантли-
вого народа на представительство в Генеральной
Ассамблее? Фактом остается то, что правительство
и народ Китайской Республики на Тайване на прак-
тике осуществляет самоуправление. Бесспорным
является то, что народ Китайской Республики на
Тайване продолжает вносить значительный вклад в
развитие человечества. Невозможно игнорировать

его достижения в сфере науки, техники, торговли,
искусства и культуры. 

Великий народ Китайской Республики, дух
которого непоколебим, полон решимости стать чле-
ном ООН. Либерия убеждена в том, что участие
двух стран, расположенных по обе стороны Тай-
ваньского пролива, в деятельности международных
организаций содействовало бы углублению взаимо-
понимания и взаимного доверия между обеими сто-
ронами. Это соответствует духу превентивной ди-
пломатии, пропагандируемой Организацией Объе-
диненных Наций. Поэтому Либерия вновь обраща-
ется с призывом принять Китайскую Республику на
Тайване в Организацию Объединенных Наций и ее
специализированные учреждения, а также дать ей
возможность занять свое законное место на фору-
мах, где обсуждаются и решаются мировые дела.   

В заключение Либерия хотела бы отметить,
что она нуждается в срочном получении междуна-
родной помощи и поддержки. Наше положение вы-
глядит тяжелым, но оно, конечно, не безнадежно.
Многие наши сограждане погибли или лишились
конечностей, но тем не менее мы до сих пор явля-
емся народом, способным на прощение. Наша на-
циональная инфраструктура разрушена, но мы
стойкий народ. Наше достоинство было растоптано,
но мы сохранили свою гордость. Мы, либерийцы,
едины в своей решимости добиваться более светло-
го и счастливого будущего. Мы едины в стремлении
осуществить мечту наших отцов-основателей и по-
строить нацию, направляющую свои силы на дос-
тижение свободы и справедливости для всех. 

Председатель (говорит по-английски): Теперь
я предоставляю слово Его Превосходительству г-ну
Ираклию Менагаришвили, министру иностранных
дел Грузии. 

Г-н Менагаришвили (Грузия) (говорит
по-английски): Позвольте мне, прежде всего, по-
здравить Вас, г-н Председатель, с избранием на этот
пост на пятьдесят восьмой сессии Генеральной Ас-
самблеи. Позвольте мне также отметить, что мы
высоко ценим выдающийся вклад г-на Яна Кавана в
работу предыдущей сессии. Я хотел бы также воз-
дать должное г-ну Сержиу Виейре ди Меллу и со-
трудникам Организации Объединенных Наций, ко-
торые погибли в результате подлого акта, совер-
шенного в Багдаде под влиянием слепой ярости.
Это страшное террористическое нападение, совер
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шенное на посланцев мира, вновь показало опасно-
сти, с которыми мы сталкиваемся во многих угол-
ках мира. 

В последние годы Организация Объединенных
Наций и все мировое сообщество столкнулись с
такими проблемами, которые угрожают подорвать
саму основу Организации и наши коллективные
усилия по достижению мира и безопасности во
всем мире. Международный терроризм, угрожаю-
щий всему миру, затрагивает каждого из нас. В то
же время стало очевидным, что многие из новых
демократий особенно уязвимы к этой угрозе. Не-
хватка материальных ресурсов и квалифицирован-
ных специалистов сдерживает их усилия и показы-
вает необходимость более тесного всемирного со-
трудничества. 

Грузия не является исключением, когда речь
идет об угрозах, создаваемых международным тер-
роризмом. Однако, несмотря на существующие
трудности, мы достигли значительного прогресса
при активной поддержке и с помощью наших парт-
неров, прежде всего Соединенных Штатов. Грузия
успешно завершила свою операцию, направленную
против уголовников и террористов, в Панкисском
ущелье. Мы освободили эту территорию от неза-
конных вооруженных формирований и захватили
значительное количество оружия и боеприпасов.
Сегодня я могу без всяких оговорок заявить, что
Панкисское ущелье, освобожденное от всех неза-
конно вооруженных формирований, больше не
представляет никакой угрозы ни для Грузии, ни для
ее соседей. Однако до тех пор, пока не будет устра-
нена главная причина, порождающая проблему
Панкисского ущелья, а именно конфликт в Чечне,
мы не можем считать эту проблему полностью лик-
видированной. Из этого опыта можно сделать вывод
о том, что борьба с терроризмом, при всей ее слож-
ности, приведет к успеху, только если она будет
вестись коллективными международными усилия-
ми. Одноразовая молниеносная операция может
привести лишь к тому, что эта проблема вновь воз-
никнет позднее.

Многие выступавшие до меня ораторы гово-
рили о важности борьбы со всеми аспектами угрозы
международного терроризма. Мы безусловно под-
держиваем такой подход. Долго не решаемые про-
блемы, в том числе неурегулированные конфликты,
которые приводят к тому, что никто не контролиру-
ет определенные территории, порождают терро-

ризм. Пройдет немного времени, и мы увидим уста-
новление более тесных отношений между лидерами
сепаратистов и террористами. 

Ярким примером этого является конфликт в
Абхазии, Грузия. Эта территория, находящаяся под
контролем сепаратистского режима, превратилась в
прибежище для уголовников, наркоторговцев, тор-
говцев «живым товаром», незаконных торговцев
оружием и террористических групп. Печально из-
вестный Шамиль Басаев, который недавно был
включен в список террористов, составляемый
Контртеррористическим комитетом, стал другом
сепаратистских властей и активно поддерживает
отношения с террористическими группами в Абха-
зии. В скором времени мы предоставим Контртер-
рористическому комитету соответствующую ин-
формацию о лицах, занимающихся террористиче-
ской деятельностью в этом районе Грузии. 

Усилия Организации Объединенных Наций по
достижению всеобъемлющего урегулирования кон-
фликта в Абхазии, Грузия, вряд ли можно признать
удовлетворительным. Хотя прошло более 10 лет с
тех пор, как ООН участвует в решении этой про-
блемы, мы не продвинулись даже на один шаг впе-
ред к урегулированию. Грубые нарушения прав че-
ловека и «этническая чистка» грузинского населе-
ния в Абхазии продолжаются прежними темпами.
Несмотря на многочисленные, мы не смогли устра-
нить даже самые основные недостатки во всем
мирной процессе, осуществляемом под руково-
дством Организации Объединенных Наций. 

Мы приветствуем тот факт, что после преды-
дущей сессии Генеральной Ассамблеи в Женевском
процессе появился новый аспект. Мы надеемся, что
это даст новый стимул мирному процессу. Я хотел
бы подчеркнуть, что это относительно новое явле-
ние еще довольно хрупкое и что все эти усилия
должны быть направлены на достижение результа-
тов, а продолжение самого процесса не должно
быть самоцелью. Мы хотели бы также подчеркнуть
важность недавно состоявшегося саммита Содру-
жества независимых государств (СНГ), который
подтвердил предыдущие решения глав государств,
входящих в СНГ, об ограничении политического и
экономического сотрудничества и контактов с Аб-
хазией, Грузия. 

Однако, несмотря на эти позитивные шаги,
мало что изменилось в реальности. В этой связи я
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имею в виду прежде всего незаконные односторон-
ние действия, предпринятые российскими предста-
вителями, особенно руководителями районных ор-
ганов власти, которые наносят большой ущерб мир-
ному процессу. Железнодорожное сообщение между
Сочи и Сухуми до сих пор не прервано. Несмотря
на наши призывы, с которыми мы обратились на
предыдущей сессии Генеральной Ассамблеи, неог-
раниченное предоставление российского граждан-
ства абхазскому населению так и не замедлилось.
Российские паспорта, выданные жителям этого се-
паратистского района, уже попали в руки террори-
стов, которые эффективно используют их для сво-
бодного проезда в Россию и выезда из нее через
абхазский и осетинский участки границы между
Грузией и Россией, где наш сосед в одностороннем
порядке устанавливает безвизовой режим.

В Абхазии, Грузия, государственные органы,
юридические и отдельные лица продолжают неза-
конно захватывать чужую собственность, в том
числе имущество людей, перемещенных внутри
страны. Нет необходимости говорить, что подобные
акции совершаются в открытое нарушение между-
народного права и представляют собой попрание
суверенитета Грузии. Они совершаются в наруше-
ние грузинского закона, объявляющего любые сдел-
ки с сепаратистским режимом не имеющими ника-
кой законной силы.

Еще одним усугубляющим ситуацию в Абха-
зии фактором является незаконное присутствие в
Гудауте российской военной базы. Грузия настаива-
ет на незамедлительном и транспарентном выпол-
нении обязательства относительно устранения этой
базы, взятого согласно Договору об обычных воо-
руженных силах в Европе.

Но при этом все равно должна сохраняться
надежда � надежда на то, что мы не предадим
вновь 300 тысяч перемещенных внутри страны лю-
дей и беженцев, терпение которых истекает. Так что
следует удвоить усилия, прилагаемые к тому, чтобы
убедить абхазскую сторону согласиться с так назы-
ваемым Боденским документом относительно раз-
деления конституционных полномочий между Тби-
лиси и Сухуми в качестве основы для политических
переговоров.

Мы уже неоднократно отмечали неспособ-
ность миротворческих сил Содружества Независи-
мых Государств обеспечить безопасность возвра-

щающихся. Фактически эти силы, не располагаю-
щие мандатом Организации Объединенных Наций,
занимаются фактически поддержанием статус-кво,
выполняют функции охраны границы между Абха-
зией и всей остальной Грузией. Рассчитывать на
какое бы то ни было улучшение ситуации будет не-
возможно до тех пор, пока Организация Объеди-
ненных Наций сама не возьмется за развертывание
в международном формате полномасштабной миро-
творческой операции в Абхазии. Неумолимых аб-
хазских сепаратистов можно заставить пойти на
компромисс только посредством расширенной роли
там Организации Объединенных Наций и насажде-
ния воли международного сообщества. Если этого
не сделать, то у правительства Грузии не останется
иного выбора, кроме как просить Совет Безопасно-
сти применить меры, предусматриваемые Гла-
вой VII Устава Организации Объединенных Наций.

И Генеральный секретарь, и многие другие
мировые руководители справедливо признают, что в
настоящее время Организация Объединенных На-
ций переживает один из труднейших этапов в своей
истории. Новые глобальные реалии дают ясно по-
нять, что если мы хотим обеспечить устойчивость
Организации Объединенных Наций и упрочить веру
в нее государств-членов, то для этого нам следует
незамедлительно начинать принимать к тому меры.

В своем заявлении на сорок седьмой сессии
Генеральной Ассамблеи в 1992 году президент Гру-
зии Шеварднадзе заявил:

«Не надо бояться реформ, когда они так
необходимы. На наш взгляд, в первую очередь
в двух взаимосвязанных областях: поддержа-
нии мира и строительстве новых независимых
государств». (А/47/PV.12, стр. 36)

Эти чувства справедливо выражаются вновь в ходе
текущей сессии Ассамблеи. Нам следует набраться
мужества, достаточного для того, чтобы признать,
что реформа Организации Объединенных Наций
совершенно необходима как в наших общих интере-
сах, так и для нашего общего блага.

Мы считаем, что государства-члены могут
сплотиться вокруг Генерального секретаря в его
призыве сформировать авторитетный совет выдаю-
щихся деятелей, на который были бы возложены
многочисленные задачи, нацеленные на реформи-
рование Организации Объединенных Наций. Я
вновь заявляю о поддержке Грузией расширения
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членского состава Совета Безопасности. Мы при-
соединяемся к призывам предоставить Германии и
Японии постоянные места в Совете, равно как и
увеличить число непостоянных членов. Помимо
этого процесс принятия Советом тех или иных ре-
шений следует наделить большей транспарентно-
стью и демократичностью в обеспечение того, что-
бы утверждение необходимых резолюций не стано-
вилось заложником узко специфических интересов.

По мере того, как мы продолжаем коллективно
следить за изменением глобальных реалий, прави-
тельство Грузии радо расширению роли региональ-
ных структур в достижении основополагающих ус-
тановленных Организацией Объединенных Наций
целей. Один из примеров успеха в этом отношении
составляют усилия европейских и евро-
атлантических структур на Балканах. Другим на-
глядным примером является Афганистан, где веду-
щую роль в миростроительной операции взяла на
себя НАТО. Роль этой организации в результате ее
недавнего приращения будет шириться и далее.
Проблемы безопасности становятся предметом
серьезных забот таких региональных организаций,
как Организация черноморского экономического
сотрудничества и сообщество государств, состав-
ляющих ГУУАМ, � Грузии, Украины, Узбекистана,
Азербайджана и Республики Молдовы. Здесь нам
хотелось бы обратиться к государствам-членам с
призывом поддержать усилия ГУУАМ, нацеленные
на то, чтобы ей был предоставлен в Генеральной
Ассамблеи статус наблюдателя.

Одним из значительнейших достижений Орга-
низации Объединенных Наций, с нашей точки зре-
ния, остаются Саммит тысячелетия и принятые на
нем решения. Консенсус, достигнутый на встречах
на высшем уровне как в Монтеррее, так и в Йохан-
несбурге, представляет собой план с указанием на-
правлений для достижения поставленных в Декла-
рации тысячелетия целей развития. Правительство
Грузии поддерживает цели и стратегии, закреплен-
ные в обоих итоговых документах, считая совер-
шенно необходимым то, чтобы международное со-
общество не отклонялось от указанного пути.

Одной из повседневных реалий становится
глобализация. Развитие современных технологий
делает этот процесс необратимым. Однако задача
Организации Объединенных Наций заключается в
том, чтобы взять на себя более активную роль в
обеспечении справедливого распределения ресур-

сов между всеми нациями планеты. Организация
должна преуспеть в достижении глобального устой-
чивого развития именно за счет активизации со-
трудничества, рационализации деятельности Орга-
низации Объединенных Наций и ее органов и уста-
новления новых партнерских отношений.

Несмотря на быстрые изменения глобальных
реалий, одна из них остается неизменной: налицо
все возрастающая потребность в Организации Объ-
единенных Наций и все больший спрос на нее. Мы
по-прежнему преисполнены надежды, что в этом
уникальном международном форуме возобладают
здравый смысл и общее представление о будущем.
Мы, со своей стороны, готовы делать для этого все,
что в наших силах.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас
я предоставляю слово министру иностранных дел
Республики Замбии Его Превосходительству досто-
почтенному Каломбо Мвансе.

Г-н Мванса (Замбия) (говорит по-английски):
Позвольте мне начать с выражения Вам, г-н Пред-
седатель, поздравлений по случаю Вашего вступле-
ния на руководство Генеральной Ассамблеей на те-
кущей сессии. Наша делегация заверяет Вас в своей
поддержке и сотрудничестве. Я желаю Вам весьма
успешного председательства. Еще мне хотелось бы
воздать честь Вашему предшественнику г-ну Яну
Кавану из Чешской Республики за ту эффектив-
ность, с которой он руководил работой предыдущей
сессии. Кроме того, мне хотелось бы воспользо-
ваться случаем, чтобы воздать честь Генеральному
секретарю г-ну Кофи Аннану за его непреклонные
усилия и самоотдачу делу международного мира,
безопасности и экономического развития.

Наша делегация хотела бы выразить свои глу-
бокие соболезнования семьям тех сотрудников Ор-
ганизации Объединенных Наций, которые погибли
19 августа 2003 года в результате совершенного
террористами взрыва в помещениях Организации
Объединенных Наций в Багдаде. Трагическая ги-
бель этих людей стала неисчислимой потерей для
Организации Объединенных Наций. Допускать
дальнейших кровопролитных акций нельзя. Мое
правительство также присоединяется к другим чле-
нам Организации Объединенных Наций в осужде-
нии этих бесчеловечных актов.

Я хотел бы заявить, что Замбия осуждает под-
нимающий в различных частях планеты голову тер




